

LA PAZ DE MURCIA



FUNDADO EN 1858

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DOS EDICIONES DIARIAS

UN MES (Edición local UNA peseta. | TRIMESTRE (local 3'50 | Con el suplemento científico-EN MURCIA | Idem grande 1'50 | FUERA (grande 5 | literario LA ENCICLOPEDIA, 50 céntimos. mas al mes.—Para Ultramar y extranjero se recarga el importe del franco.

OFICINAS DE DIA: SAN CRISTOBAL, 7 DE NOCHE: ZOCO, 5

Pago adelantado.—Los precios de inserción se publican en la última página.—Un número suelto del día 5 ó 10 céntimos; atrasado 50 sin distinción del suplemento LA ENCICLOPEDIA 15.—Las suscripciones solo pueden terminar en fin de cada mes.

AÑO XXXII

CORRESPONSALES EN PARÍS.

A. Lorette, rue Caumartin, 61.—Saverio, freres, 55, rue Taitbout.—John P. Jones y C., 31 bis, Faubourg Montmartre.

VIERNES 4 DE OCTUBRE DE 1889

CORRESPONSALES EN ESPAÑA.

Sociedad general de Anuncios, Carmen, 18, 1.º, Madrid.—Kaldos y C., Escudilleros, 30, y Obradora, 1, Barcelona.—M. Gómez, de Cádiz, Hortaleza, 76, Madrid.

N.º M. 9.940

A LOS PADRES DE FAMILIA.

Con el fin de facilitar á la juventud estudiosa todos los conocimientos exigidos para el ingreso en las **carreteras especiales** y muy particularmente en las escuelas superiores de Ingenieros y Arquitectos, General militar y Naval Flotante, se ha creado en esta capital un **centro de preparación general** á la altura de los mejores de España, dirigido por un antiguo y conocido profesor, que acaba de llegar de Madrid con tal objeto.

Pidanse prospectos detallados y reglamentos generales, que se dan gratis á todo el que lo solicite, en la Academia calle de Sta. Quiteria, núm. 12. 8

Lanzas de fuego artificial de varios colores, y de bastante duración, á 10 céntimos una, calle de S. Cristóbal, núm. 7.

ALAMBRE MAGICO

NOVEDAD

Luz eléctrica en el bolsillo Encendido este alambre dá instantáneamente una luz eléctrica sumamente intensa de fuerza de mas de 50 bujías.

PRECIO DE CADA LUZ 10 CÉNTIMOS.

Se vende en la calle de San Cristóbal, 7.

Con ningún ferruginoso se obtienen los seguros y positivos resultados que con las **Píldoras Restauradoras Ferruginas** en la curación de las enfermedades que dependen de la pobreza de la sangre.

SEÑORAS Véase en la última página el anuncio del **Cosmódor**.

LA PAZ DE MURCIA

Vamos á contestar á «Las Provincias» su réplica de anoche, procurando medir las palabras para que no tenga nada que reprocharnos, como ayer lo hace por historias muy antiguas, sin acordarse de unas cartas del Pinatar y algo mas que podríamos citar y hemos olvidado.

Advertimos de nuevo, que si discutimos con él el asunto es guiados del deseo de que se haga luz y salga de su error el que lo está, pues no tenemos otra misión que la noble que guía á la prensa imparcial é independiente.

Dicho esto pasemos adelante. El origen de nuestra discusión el haber dicho nuestro estimado colega en su número del día 1.º que no está definido ni aclarado que dicho recaudador pueda cobrar las costas y recargos que exige, por cuanto que en el mismo reparto van incluidos los gastos de cobranza.

Al leer esto nos pareció, y sigue pareciéndonos, que hay envueltas dos cuestiones en esa duda, la del cobro general á los que pagan, y la del cobro por el procedimiento de apremio á los morosos, y dijimos y seguiremos creyendo que á estos no les libra de las costas y recargos el tanto por 100 de cobranza incluido en el reparto, fundándonos en lo que sucede con los morosos por otras contribuciones, y la autorización que la ley municipal dá para aplicar el procedimiento de apremio establecido para la Hacienda á los contribuyentes al municipio.

«Las Provincias» sigue afirmando que no se debe interpretar el art. 152 de la ley municipal con perjuicio de los contribuyentes por consumos, porque la instrucción dispone que el Ayuntamiento con sus asociados determinarán lo que debe abonarse al recaudador de consumos.

Nosotros, registrando la instrucción de consumos vigente, encontramos el art. 85 que autoriza el recargo de un 3 por 100 para partidas fallidas y un 3 para cobranza y conducción de caudales, cuya autorización se repite en el art. 188 al tratar de los repartos del extrarradio entre los que no se hubiesen concertado voluntariamente; encontramos el art. 101, que en consecuencia con el 152 de la ley municipal dice que los apremios que el Ayuntamiento tenga que dirigir contra los contribuyentes para el pago de sus respectivas cuotas, se sujetarán al reglamento del procedimiento contra deudores á la Hacienda pública de 12

de Mayo de 1888, ó al que en lo sucesivo se dictaren. El 102 dice que los expedientes de fallidos se instruirán en la misma forma que los de las contribuciones directas, etc., y por último el 103, y aquí está el fundamento de «Las Provincias», que dice así: «Las cuentas del recaudador municipal serán examinadas y finiquitadas por el Ayuntamiento y contribuyentes asociados (no los de la junta municipal, sino los que se sacan á la suerte de entre todas las clases, porque en los consumos contribuyen todos, con arreglo á lo que dispone el art. 11 de la ley de 31 de Diciembre de 1881), determinando el tanto por 100 que debe abonarse dentro del límite máximo del 3 por 100 que autoriza el art. 85, (y que al presentar las cuentas dicho recaudador tienen ya pagado los contribuyentes, que no llevan ventaja en lo que de este recargo pueda ahorrarse el Ayuntamiento), de todo lo cual se dará conocimiento á la Administración provincial.»

De todo esto deducimos nosotros que la cobranza de consumos está asimilada á la de las demás contribuciones; que en esta como en aquellas hay un premio de cobranza, y que este no es óbice para que á los morosos se añadan las costas ó sean los recargos que autoriza la instrucción de apremios en sus varios grados, hasta llegar á la subasta de bienes.

Si estamos equivocados en esto dignos nuestro colega, marcando en donde está el error, y si es que no hemos comprendido lo que llama costas explíquelo y podrá ser que vengamos á un acuerdo, en la seguridad, de que si nos entendemos y tiene razón puede contar desde luego con nuestro pobre apoyo.

El sereno que de debía vigilar la calle de Aliaga, dice que en toda la noche no pasó por dicha calle, porque estaba prestando otro servicio.

¡Sr. Alcalde, qué es esto? ¿es que es lo mismo distraer á un guardia diurno y que no vigile por el cumplimiento del Bando, que á un guardia nocturno en cuyo celo y vigilancia descansa el vecindario al dedicarse al reposo?

Si el sentimiento general consuela, indudablemente que ayer, al saber la numerosa y apreciable familia del finado Arcediano, la manifestación popular que se verificó con motivo de su entierro, habrán experimentado todos y cada uno de sus individuos un gran lenitivo en su dolor.

Lo que seguía á la presidencia, que ocupaba el Sr. Dean con el Sr. Cura de San Pedro D. Ramón Fernández Asensio, Sr. Marqués de Ordoño, D. Agustín Escribano, D. Agustín Hernández del Aguila, D. Ramón Cañadas don Javier Fuentes y otras distinguidas personas, no era duelo, era Murcia entera, y si era duelo, Murcia entera se ha unido el sentimiento que hoy apenas á la madre y hermanos de D. Félix Martínez Espinosa. No recordamos un entierro en que sea tan numerosa la comitiva que iba á dar el último adiós al finado.

Siendo tan infinitamente numeroso el acompañamiento, no hay que decir que en el estaban representadas todas las clases.

Efecto de una corrección mal hecha resultó ayer falso de sentido el principio del último párrafo de la reseña de la sesión del Ayuntamiento, nuestros lectores, sin embargo, lo subsanarán.

Nuestro querido jefe D. José Gómez Díez ha favorecido hoy con otro de sus interesantes telegramas, desde Cádiz, á nuestro estimado colega «El Diario», por cuyo contexto se aminora la gravedad del apremio del «Miguel Torres».

Reunión.

Los que suscriben convocan á los individuos del partido liberal que estén conformes con las ideas políticas y económicas del jefe actual del Gobierno D. Práxedes Mateo Sagasta á una reunión que deberá celebrarse el domingo 6 del corriente á las 4 de la tarde, en la planta baja del Instituto Provincial á fin de proceder á la organización de dicho partido en esta capital.

Murcia 3 de Octubre de 1889.—José Esteve.—Eulogio Soriano.—Eduardo Pardo.

Cartagena 2.

En la primera quincena de Setiembre se despacharon en la farmacia del Hos-

pital de Caridad, 2,958 recetas de sulfato de quina, consumiéndose en ellas 14 kilogramos de esta medicación.

En la segunda, 2,660 recetas con 11 kilos.

En junto 5,618 recetas con 25 kilos. Como se puede apreciar por estos datos, el paludismo va decreciendo en esta ciudad y su término de una manera bastante notable.

Ayer tarde á la una, fué detenida por los agentes de vigilancia, Josefa García López de 19 años de edad, que se había fugado de la casa paterna.

Los agentes de Vigilancia asignados á esta ciudad son 27, á las órdenes de un inspector.

De los referidos solo prestan aquí servicio doce y dos en La Unión.

Con tal escasez de personal pocos servicios se pueden exigir.

Para el concierto que mañana jueves se celebrará en el Teatro Principal, hay un gran número de localidades tomadas.

No nos extrañá, toda vez que el programa es escogidísimo.

Continúan agitándose los partidos políticos y preparándose para las próximas elecciones municipales.

Desde anoche y cumpliéndose lo convenido hace algún tiempo entre los comerciantes de tejidos de esta ciudad, se cierran los establecimientos á las 8 en punto.

Lorca 3.

La solicitud elevada al Municipio por la sociedad del gas ha sido despachada por la corporación popular favorablemente.

En breve dará principio los trabajos de construcción de la fábrica y demás obras consiguientes.

El Sr. Cura de Santiago D. Jesús Romero, ha salido para Madrid, donde bendicirá el proyectado enlace entre nuestro amigo D. Rafael Agins y la Señorita D.ª Constanza Selgas.

Parece que se ha demorado la apertura del ferrocarril de Lorca á Aguilas.

VARIEDADES.

La leyenda

DE SAN FRANCISCO DE ASIS.

El día 4 de Octubre de 1882 viajaba yo desde Cádiz á esta ciudad en un coche de segunda clase. Entre los compañeros se distinguía un joven fraile franciscano, procedente de Jerusalén, el cual se captó muy pronto el favor de todos por su aspecto sencillo, propio del espíritu de su orden.

La confianza que inspiraba, aguijonada por la curiosidad, movió el ánimo de alguno para dirigirle preguntas que satisface bondadosamente; pero como su pensamiento estaba fijo en la fiesta del día, con la habilidad mas delicada fué llevando el discurso hacia la vida y milagros del santo, insinuando de paso su propósito de no convertir en sermón distracciones propias para mitigar el fastidio del viaje.

Después de trazar un ligero bosquejo del estado social de la época en que vivió el fundador, lo presentó apareciendo necesario en la vida, como providencia para sus conciudadanos; encareció el valor que tiene la leyenda en la historia, que no es otro sino la exaltación por el pueblo del hombre generoso que lo salvara del conflicto; y como ejemplo de esto refirió una anécdota recogida por él en Asis, que los abuelos refieren á sus pequeños en las veladas de invierno al calor de la lumbre. Es como sigue:

Un día nuestro gran padre S. Francisco salió de su convento muy de mañana diciendo al lego; vamos á predicar.

Y á poco trecho se encuentran expuesto en un rivazo un niño recién nacido, y busca por aquí y por allá lo entregó, por fin, á una buena mujer para que lo criara.

Mas allá, tropiezan con el cadáver insepulto de un hombre del campo, y como no llevaban herramientas para abrir una zanja tuvieron que andar y desandar varios caminos para procurárselas, conseguido lo cual se puso el padre á la obra ayudándole después el donado.

Acullá, son atraídos por angustiosos lamentos de pobres desamparados, sin salud y sin paz; que el padre piadosamente socorre, medicina y consuela.

Ya la viuda monasterosa, la cuidada doncella, el huérfano infelice, todos son objeto de su inagotable caridad.

Y cuando ya al terminarse el día, cubierto de sudor y de polvo, hambriento

y fatigado se retiraba á su celda, el lego murmurando entre sí creía encontrar al padre en flagrante contradicción. Pues nada, yo se lo he de decir:

—Padre Francisco: cuando partimos esta mañana digísteis vamos á predicar, y nosotros hemos hecho muchas cosas, todas de impropio trabajo y no pocos dineros; pero no hemos predicado. A lo que el padre contestó con su habitual benevolencia:

—Hemos predicado y no hemos predicado; hemos dado ejemplo.

Terminado este relato cité algunas coplas, conservadas en la tradición de su convento, que los hermanos de la Virgen de la Aurora cantaban á la puerta de los enfermos y de los devotos que daban limosna. Recordamos esta:

S. Francisco se perdió una tarde, sus hijos llorosos lo van á buscar lo encontraron en el paraíso cogiendo la rosa del santo rosal.

Estroviollo. Y el diablillo, como es tan travieso, ha tirado una piedra y ha roto un farol, salieron tres frailes franciscanos y lo descomulgaron en un callejón.

Como se vé, la copla tiene todo el candor propio de la leyenda. Y el estroviollo, debe tenerse presente que hace cuatro ó cinco siglos no habla mas luz en las calles y encrucijadas que el farolito alumbrando la imagen de Cristo ó de la Virgen, venerada en su tríplico ó nicho.

Pendientes de la palabra del simpático franciscano se nos hizo tan breve el trayecto que habíamos de recorrer, llegamos como si fuera en un momento á la estación de Alcázar de S. Juan donde debíamos separarnos.

L. B.

NOTICIAS

El Ayuntamiento de Valencia acordó el cierre de unas fábricas de jabón y aquel Gobernador ha recibido el siguiente telegrama:

«Ministro de la Gobernación á Gobernador.—Madrid 30, 9 n.—Sirvase V. S. suspender la ejecución de la provincia en que se ordenó el cierre de las fábricas de jabón establecidas dentro del recinto de esa capital, pertenecientes á Tomás Piculo y otros, hasta tanto que este ministerio resuelva el recurso interpuesto por dichos fabricantes y remitido por V. S. con fecha 24 del actual»

Cartas detenidas en la Administración principal de Correos de esta capital, cuyos destinatarios no son conocidos:

De Hellín para los Sres. Mansut hermanos del comercio y D.ª Carmen Pérez Montero, plaza de Murviedro, núm. 1.

De Málaga para D. Rafael Souvireu, ingeniero de minas; D. Antonio López, Riquelme, 24, y D.ª Josef.ª Mondejar, Platería, núm. 1.

De Madrid para D. Luis González, Platería, 29, y D.ª María Rojas, Arval ó Herreros.

De Lorquí para D. Antonio Gozarbes Rubio, Riba, 24, banco de España, don Antonio Alix Bautista, Hospital, don Juan Lorente, Morería, D.ª Salvadora Carrasco Viuda de Ruiz, Principe Alfonso, D. Bartolomé Gama Ribera, del comercio y D.ª Dolores Carriona, Carniceros, 18.

De Madrid para D. Francisco de Paula Zamora, Raya ó Corvera, y don Blas Espinosa, Ajujacer.

De Sevilla para D. Manuel Bruno Santiago, Fuensanta, D. Bartolomé Vives, Palmer, y D. Angel Fernando Corrales.

Seguimos sin recibir «El Rompeolas» y nos extraña, pues de seguro será ageno á esto nuestro amigo D. Ricardo Medina.

La partida de Roche.

Parece que el Sr. Gobernador civil, de Alcabete ha recibido noticias de que el célebre Roche, acompañado de algunos hombres vagaba por las cercanías de Alpera.

El Excmo. Sr. D. Trinitario Ruiz Capdepón, ministro de la Gobernación, trae á Torreveja la triste misión de presenciar la ceremonia de trasladar á un nuevo panteón los restos mortales de su señor padre y hermano.

Ha sido nombrado Presidente de Sala de la Audiencia Territorial de Madrid, el Sr. D. Enrique de Illana y Mier. Magistrado de la misma, padre político de nuestro querido amigo D. Santos González Condé.

El jefe de vigilancia, nuestro [aprecia-

ble amigo D. Manuel Buendía, entregó ayer al Sr. Gobernador 87 armas recogidas en los días de este mes que con las ocupadas durante el de Setiembre último, forman un total de 206.

Las parejas de dicho cuerpo continúan un importante servicio, que es como la tela de Penélope, pues por un lado recojen y por otro se compran otras.

En el Juzgado de Lorca se subasta una casa sita en la calle de la Corredera, número 51.

Se halla vacante la plaza de Secretario y suplente del Juzgado de Alcantarilla.

El subdelegado de farmacia ha remitido al Ayuntamiento una relación de los distritos en que está dividida esta ciudad para el servicio de medicamentos á los enfermos pobres.

Una mujer ha denunciado en la Inspección de vigilancia, el que durante su ausencia por unos días de esta capital, su marido le ha vendido todos los muebles que tenía en su casa y la poca ropa que poseía, fugándose de esta capital, para Alicante.

Dicha mujer ha manifestado estar enferma y sin recursos y pide se le de ingreso en el Hospital.

La Cámara de Comercio de Granada ha acordado fundar un periódico órgano de sus actos, que será dirigido por el ilustrado periodista D. Antonio Iglesias Riosca.

A D. Manuel Villalobos y Navarro, secretario que fué de esta Audiencia de lo criminal, le ha sido concedida una prórroga de 30 días para atender al restablecimiento de su salud antes de tomar posesión del Juzgado de 1.ª instancia de Ibiza para el que fué nombrado.

En la casa de D. Adrián Perona Baeza, plaza de Aliaga núm. 4, se efectuó anteanoche un robo, arrancando para ello uno de los hierros de la reja, por donde entraron en el cuarto bajo y deserrajando un cajón de la mesa se llevaron unos 50 á 60 duros en monedas de cinco pesetas.

Se ha remitido al Rectorado de Valencia la relación de las escuelas vacantes hasta fin de Septiembre en esta provincia. Dichas escuelas son:

La de niños de Cehesin, dotada con 1.100 pesetas.

La idem de Alambres, con 1.100.

La idem de Coy (Lorca), con 825.

La de niñas de Mula, de nueva creación, con 1.100.

La idem de Rocombreras, de nueva creación, con 825.

La idem de Pliego, con 825.

La de parvulos de Molina, dotada con 1.100 pesetas.

En pocos días, dos redactores ó colaboradores de «Las Dominicales del libre pensamiento», han huido, volviendo al seno de la Iglesia católica, madre amantísima, que los recibe con indecible alegría.

D. Victoriano Acebedo Alonso, del Puerto de Santa Maria, provincia de Cádiz, ha hecho pública retractación de sus errores, habiendo confesado y comulgado fervorosamente.

El Sr. Acebedo era masón del grado 33, y colaboraba en «Las Dominicales». Ha dirigido al venerable de su logia una carta anunciándole su vuelta á la iglesia y su separación de la secta.

Mañana á las siete de la noche, celebrará sesión ordinaria de la Sociedad Económica de Amigos del País para tratar asuntos de interés.

Esto lo dice «La Correspondencia de Valencia», de nuestra sociedad; nada sabe la prensa murciana.

El domingo próximo hará su primera ascensión en su magnífico globo, Montgolfier el capitán Wolff, procedente de Burdeos, en unión de la compañía Ancillotti, que hará nuevos y variados trabajos, distinguiéndose el célebre Ugo en los de velocipedo.

Aguramos un lleno en la nueva plaza de toros.

Desde sus posesiones de Alguazas, donde han pasado una temporada, salieron ayer para Biarritz y Paris, nuestros distinguidos amigos los Sres. Massa.

El núm. 13 de «El Bordo Económico» que acabamos de recibir con la puntualidad acostumbrada, se recomienda por sus elegantes y sencillos dibujos, acreditándose por este motivo cada día más y adquiriendo numerosas suscripciones.

Mediante un sello de 15 céntimos, remite un número de muestra la Administración Escudillers.—46—pral., Barcelona.

Ha sido nombrado vocal de la junta local de Instrucción pública D. José Molá Palmis, en sustitución de D. Agustín Callejas, que carecía de la condición de ser padre de familia, necesaria para ejercer el cargo.

Véase la última página.

CENTROS OFICIALES.

La Gaceta de hoy contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto decidiendo a favor de la Administración una competencia entre el gobernador de la provincia de Granada y el juez de primera instancia de Albuñol.

Morina.—Otro promoviendo al empleo de capitán de navío de primera clase al capitán de navío don José María de Heras.

Gracia y Justicia.—Real orden disponiendo que se publiquen en la Gaceta todas las provisiones eclesiásticas que sean objeto de real decreto.

Gobernación.—Otra confirmando la suspensión de don Feliciano García en los cargos de alcalde y concejal del Ayuntamiento de Navalunga.

Fomento.—Otra resolviendo un expediente promovido por el director de la Sociedad de seguros contra accidentes en los ferrocarriles titulada Securitas, sobre expedición de sellos pólizas de dicha Sociedad unidos a los billetes de viajeros de ferrocarriles.

NOTICIAS GENERALES.

Días pasados hubo en Lérida una ligera alarma a consecuencia de haberse desprendido una enorme piedra del cerro, donde está el castillo, yendo a caer sobre el tejado de una casa, el cual derribó en parte penetrando en el piso inmediato, donde se detuvo.

Continúan circulando monedas falsas de cinco pesetas, duros nuevos con el busto de Alfonso XIII y la fecha del año pasado.

El grabado tiene bastantes imperfecciones y la letra más fácil para distinguirla está en el canto. En los duros legítimos, una de las uniones del troquel viene encima de la palabra LA del anverso y en los falsos sobre la R de la palabra POR.

También circulan monedas de dos pesetas falsas que pueden conocerse, por tener la parte de cabello sobre la oreja y patilla algo aplastadas y borrosas.

La estrella que hay junto al 1 de la fecha 1884 es más pequeña que la que hay junto al 4; por el contrario, el castillo y las cadenas del escudo están también casi borradas.

En las buenas, además de lo dulce del grabado, las estrellas son iguales y vistas con el cuenta hilos, en la una se ve un 18 y en la otra 84.

Según dicen de Vigo, Vázquez Varela ha sido visitado en la cárcel por dos sujetos llamados Pedro Díaz, licenciado de ejército, y Prudencio Vázquez, de oficio platero, recién llegados de Madrid a aquella ciudad, de donde salieron acto continuo para Lisboa.

El domingo se cometió en Oviedo un robo en una expendeduría de tabacos, llevándose los ladrones tabacos de todas clases, dinero, alhajas y ropas por valor de 1.500 a 2.000 pesetas.

Según dicen de Málaga, en la estación de ferrocarril de aquella ciudad ha sido detenida una joven, hija de distinguida familia, que se dirigía a Granada con el propósito de profesar en un convento.

Estando en Jaén, en la torre de la iglesia de San Pedro, volteando las campanas, en compañía de otros chicos, un muchacho de ocho años de edad, en uno de los vuelos que dió una de las campanas la cigüeña de ésta cogió al chico, y sacándolo fuera de la torre, lo lanzó con la violencia de un proyectil al otro lado de la plazuela, yendo a caer sobre uno de los tejados.

Las personas que presenciaron el suceso quedaron horrorizadas; pero se asombraron al ver que el chico se levantaba, y entonces le gritaron que no se moviese, llegando en su auxilio por una azotea próxima.

El pequeño campañero resultó con un brazo roto, varias heridas en la cabeza y contusiones en todo el cuerpo.

En las inmediaciones del pueblo de Grañona, provincia de Lérida, se encontró ayer un hombre muerto, según se cree, a mano armada.

De un pozo situado en las inmediaciones de Tarrega fué extraído ayer el cadáver de un joven de diez y seis años, llamado José Molina.

No hay indicios que hagan suponer que la desgracia provenga de un crimen.

En la noche del 25 al 26 del pasado mes fué recogido en las inmediaciones de Elche el cadáver de un joven de unos veintidos años de edad, y que, al parecer, había sido muerto violentamente.

Incoados por el juzgado de instrucción las oportunas diligencias, y en virtud de averiguaciones hechas por la Guardia civil, se ha procedido a la detención de otro joven con quien el muerto había tenido algunas diferencias, como resultado de unas relaciones amorosas entre el detenido y una hermana del difunto.

El ministro de la Gobernación fué recibido ayer en Alicante por las autoridades, Corporaciones y gran número de amigos, así políticos como particulares.

Por la tarde salió para Torreveja, en donde presenciará la ceremonia de ser colocados los restos de su padre en el panteón erigido por el Ayuntamiento de aquel pueblo.

Hoy se dirigirá a Orihuela, y después de saludar a su anciana madre emprenderá el viaje de regreso a Madrid.

La Gaceta de Pekín se envanece de ser un periódico que tiene mil años de existencia.

Añade, sin duda para darse tono, que mil novecientos redactores suyos han sido decapitados por orden de los soberanos chinos.

En la madrugada de ayer salió con rumbo a Levante el buque de guerra alemán Irene, que manda el príncipe imperial Enrique de Prusia.

En Porcuna (Jaén) murió hace pocos días un niño de unos tres años que, aprovechando un descuido de su madre, entró en una alcoba donde había un bote con agua fenicada destinada a fumigaciones y se la bebió, entrándole una especie de borrachera que al pronto nadie podía explicarse, hasta que, reconocido por los médicos, se averiguó lo que le pasaba.

El chico espiró al poco rato sin salir de su estado congestivo.

En un barrio extremo de Córdoba ocurrió ayer una explosión dentro de la casa de un pirotécnico.

Con tal motivo se declaró un incendio, que logró dominarse en pocas horas, si bien hay que lamentar la muerte de un joven de catorce años, aprendiz del pirotécnico, así como el haber resultado gravemente heridos dos hombres y una mujer.

En el Monteagudo (Murcia) ha sido bárbaramente asesinada una niña de un año, la cual ha sido encontrada en la casa de sus padres con la cabeza casi separada del tronco.

Supónese autor del infanticidio al padre político de la inocente criatura llamado Pedro Tornel Conesa (a) el Pimpo, a quien busca la Guardia civil por haber desaparecido de la casa.

Una máquina que regresaba anteanoche de la estación de San Juan del Puerto a Huelva, arrolló a dos carabineros, resultando ambos heridos de gravedad.

Ayer se recibió en el ministerio de Fomento un telegrama del ingeniero jefe de Córdoba, participando al director de Obras públicas que el tren número 4 de la línea de Córdoba ha descarrilado en el kilómetro número 70, cerca de Puente Genil, resultando siete contusos, entre ellos el ayudante de la división.

Próximo a la estación de Pontevedra fué encontrado ayer sobre la vía el cadáver de un hombre, que debió ser bárbaramente asesinado y colocado después en dicho sitio para que el tren a su paso encubriera el crimen.

Encuétrase identificado el cadáver, y hay detenidas dos mujeres como presuntas autoras.

Ya pareció el joven dependiente del comercio situado en la casa núm. 5 de la Plaza Mayor de Madrid y al que se buscaba con motivo del asesinato descubierto en las inmediaciones del parador de Luna.

Un telegrama del gobernador civil de Burgos, recibido ayer por el juez instructor, señor Ocampo, da cuenta de la captura del joven por la Guardia civil.

Braulio Regúlez Hernández vendrá a la corte y declarará ante el Juzgado con

el fin de averiguar si le fueron ó no sustraídas las piezas de peluche que la policía encontró empuñadas al siguiente día del hallazgo de la cabeza y varios trozos humanos en un campo situado detrás del parador de Luna y en la calle de los Cojos.

Por lo demás, el crimen, si de tal se trata, continúa envuelto en el misterio, y las autoridades tan reservadas.

Al regresar a Granada del cerro, donde se celebraba la feria de San Miguel, dos muchachos de catorce años, llamado uno de ellos Manuel Loza, encontráronse a un amigo, próximamente de la misma edad, el cual encarándose con Loza, le dijo:

—Oye, ¿qué motivo habeis tenido al no contar conmigo para subir al cerro, siendo amigos como somos?

—Es que cuando nos vimos anoche, no habíamos pensado subir—contestó el aludido.

—Pues yo no necesito de vuestra compañía—replicó el otro, prorrumpiendo en todo género de improperios contra su interlocutor.

Y como si éste le increpase también, sacó una navaja, infiriendo a Loza una herida grave en el costado izquierdo.

El agresor se dió a la fuga, sin que pudiera ser capturado.

Ha muerto en Bilbao, en medio de horribles sufrimientos, una niña de cuatro años que hace unos meses fué mordida por una perrita.

La circunstancia de estar ésta criando cuando mordió a la niña, hizo creer que la había acometido por acrearse a las crías y no porque el animal estuviese hidrófobo.

Esta creencia hizo que los desgraciados padres no trataran de curar a su hija de la herida, de cuyas resultas ha fallecido con todos los síntomas de la rabia.

Ha empezado a publicarse en Valencia un periódico titulado El Liberal Valenciano, órgano del partido gobernante.

En la estación de Arévalo se encontraba parado a las tres y treinta y cinco minutos de la madrugada, el tren expreso número 4, procedente de Irún, esperando el cruce con el tren correo número 13, que salió anteanoche a las ocho.

Cuando llegó este último, por un descuido del guarda agujas, tomó la misma vía que ocupaba el otro tren, siendo imposible evitar el choque, porque los trenes correos, como todos los demás, excepto los expresos, no llevan más que los frenos primitivos no admitidos en ninguna parte de Europa para los trenes de viajeros.

Del choque resultaron heridos, según se dice, cinco viajeros llamados don Balbino Iglesias, Manuel Eimas, Rosendo Villanueva, Vicente Trueba y Rafael Reyes, que dormían en el tren número 4, al ocurrir el choque.

Las máquinas de ambos trenes quedaron casi destruidas.

La vía y demás material también sufrieron desperfectos de consideración. Los cinco viajeros heridos fueron auxiliados en la misma estación de Arévalo. Cuatro de ellos se dirigieron a Burgos y el otro ha llegado a Madrid con los restantes viajeros, a las tres y cuarto de esta tarde.

El guarda agujas ha desaparecido.

Una señorita valenciana, doña Manuela Solís Clara, ha terminado en los exámenes de Septiembre la carrera de medicina, cuyos estudios ha hecho con tanto aprovechamiento, que en su hoja de estudios no hay más que notas de sobresaliente y premios ganados por oposición.

Durante su corta estancia en Málaga ha sido obsequiado el príncipe Enrique de Prusia con una jerga en la que tomaron parte las bailaoras y cantoras más afamadas de aquella ciudad.

El buffet estuvo en concordancia con el carácter de la fiesta: boquerones, calamares fritos, etc., manzanilla y Jeréz.

Hay en el lugar de Figueira, según dice un periódico de Ferrol una mujer que explota la credulidad de la gente ignorante, que por desgracia abunda y no poco entre los campesinos y entre las clases que naocen y viven en humildísima esfera.

Ríngese una mujer sobrenatural que posee el don de la adivinación y que domina la ciencia de curar hasta el extremo de que todos los dolientes que a ella acuden en busca de remedio, si les anima una verdadera fe y si poseen la can-

tidad suficiente para satisfacer los honorarios de la curación (que esto es indispensable), se ven libres en poco tiempo de la afección que padecían, sea cualquiera la importancia y condiciones de su enfermedad.

El sistema de curación que esta embaucadora emplea consiste en rezos, invocaciones y medicamentos por ella confeccionados; las barajas juegan también importante papel en la farsa y con ellas «adivina» la «monja»—como la llaman sus clientes—el origen de la dolencia y el procedimiento que debe emplearse para extirparla.

De Irún telegrafían diciendo que en Bayona cuatro españoles, acompañados del hortelano francés Aróstegui, conducían varios paquetes de fósforos y al ver a los aduaneros cerca de la ría de Nire, arrojaron al agua la carga. En el mismo momento se oyó un disparo de arma de fuego, cayendo a tierra el Aróstegui gravemente herido. Los españoles le auxiliaron, llevándole a la casa más próxima, y según reconocimiento facultativo, hay esperanzas de poderle salvar.

El aduanero francés ha declarado que se le cayó el revólver, disparándose involuntariamente.

La causa sobre abusos en los reconocimientos de quintas continúa llamando la atención en Badajoz.

Dice El Diario de aquella capital: «En los últimos días hemos visto atravesar las calles de esta población al gunos individuos decentemente vestidos y a los que acompañaba la Guardia civil.

Según parece, los individuos de referencia eran médicos de los que tomaron parte en los reconocimientos de quintas practicados ante la Diputación provincial y contra los que recayera auto de prisión en la causa que se está instruyendo.

Los médicos aludidos entraron en la cárcel, siendo puestos después en libertad bajo fianza.

Dícese que hasta ahora son 17 los médicos que han sido procesados en el asunto de las quintas.

La aplicación de la ley hipotecaria en Filipinas va a llevarse a cabo con extraordinaria rapidez y excepcional simultaneidad en el Archipiélago.

La casi totalidad de los registradores de la propiedad que por concurso y oposición han obtenido plazas en aquellas islas, se embarcarán en Barcelona con dirección a Manila en el vapor que zarpará de aquella capital el 18 del corriente; es decir, al mes ó poco más de haber recibido sus respectivos nombramientos.

Procente de Munich llegó ayer a París doña Isabel de Borbón.

El duque de Montpensier y el personal de la embajada de España bajaron a la estación a saludarla.

Los periódicos oficiales de la Habana publican un anuncio de la tesorería central de Hacienda, disponiendo se proceda al pago de la mensualidad de Julio último a las clases pasivas residentes en la Península.

El domingo probablemente llegará a Madrid el señor Cánovas del Castillo.

El Ayuntamiento no pudo tampoco ayer celebrar sesión por falta de número de concejales.

En vista del temporal reinante se ha preguntado por toda la costa Cantábrica desde París, si se tienen noticias del arribo del crucero de guerra ruso Minin, que el viernes zarpó con rumbo a Grecia.

Créese habrá podido refugiarse en los puertos de Galicia.

En el vapor de cuatro palos de la compañía Traslántica, «Alfonso XIII», que saldrá en breve del puerto de Barcelona con rumbo al Plata, se embarcará el vice presidente de la República argentina, señor Pellegrini, junto con su familia y sérvilumbre.

A las seis de la mañana fondeó el domingo en Santander, procedente de la Habana, Puerto Rico y Coruña, el vapor correo Isla de Luzón, que conduce la correspondencia oficial y pública, cargamentos de frutos coloniales, 57 pasajeros, 46 individuos de tropa de Marina y 96 individuos del ejército, con patente limpia y sin novedad en la travesía.

Desembarcó el pasajero y la correspondencia, pasando el buque a sufrir la cuarentena de siete días.

El mismo día 28 se verificó en Londres la elección de alcalde para el año próximo, resultando elegido por unanimidad el aldermán sir Henry Aarsh Isaie. El nuevo alcalde es israelita. Está asociado a una gran casa de comercio para la venta de frutos al por mayor, la casa Isaac é hijos.

La madre de sir Henry era hija del difunto Mondoza, que estaba emparentado con lord Beaconsfield.

La representación de la Compañía arrendataria de Tabacos de Guipúzcoa ha recaudado en el mes de Septiembre 116.063,95 pesetas con un aumento de 12.695,30 pesetas sobre igual mes del año anterior.

NOTICIAS POLÍTICAS.

Escasean estos días las noticias políticas, que realmente no reversionán interés hasta la venida de la corte y la apertura de las Cámaras, á menos que surgiera algún suceso imprevisto que hiciera salir á los hombres políticos del marasmo en que viven desde la clausura de las Cortes.

Algo se habló ayer de la cuestión de personal, especialmente en la parte que se refiere á cargos diplomáticos.

Parece que el Papa vería con gusto que ocupara la embajada de España en Roma un hombre político de alta talla y que el Gobierno tiene también los mismos deseos y las mismas intenciones, pero tropieza con algunas dificultades á causa de la resistencia que para la aceptación de dicho cargo oponen algunos hombres importantes de la situación, no porque no le consideren importante, sino porque prefieren continuar aquí tomando parte activa en la política.

Dase como seguro que no aceptarán el puesto los señores Montero Ríos y Alonso Martínez; el señor Puigcerver hallase ahora entregado de otros ocupaciones de su bufete, y dícese que se piensa en el señor Navarro Rodrigo.

Se ha hablado también, para la embajada de Londres, del señor Moret, el cual parece que ahora se ha dedicado por completo á la agricultura.

Insístese en que una de las direcciones vacantes la ocupará un amigo del señor Montero Ríos, teniendo muchas probabilidades el señor Vincenti, por que parece que es el único que reúne las condiciones por la ley exigidas.

También se ha vuelto á hablar de hacer la combinación de senadores vitalicios antes de la apertura de las Cámaras; pero acerca de esto no son muchas las seguridades.

En la clase de senadores electivos hay una nueva vacante, la originada por la muerte del señor Barroeta, senador por Cuba.

El señor Aguilera remitió ayer al presidente de la Audiencia los expedientes de suspensión de concejales y la Memoria sobre las irregularidades desobviadas en la administración municipal de Madrid.

Con esto queda cumplimentado uno de los extremos de la real orden del señor Capdepón.

El otro punto, ó sea el relativo á la suspensión de los demás concejales, que hubieran tomado parte en los acuerdos que enumera la disposición segunda de dicha real orden, lo cumplirá en breve el señor Aguilera.

Todavía no ha recibido las certificaciones que pidió al secretario del Ayuntamiento.

El señor Salaya lleva sus trabajos con mucha actividad; pero necesita leer escrupulosamente las actas de muchas sesiones para ver quienes tomaron parte en los acuerdos y en qué sentido lo hicieron. Tan luego como estén las certificaciones el señor Aguilera suspenderá á los que aparezcan responsables.

Se cree que sólo se salvarán de la suspensión los señores Pí, Martos, Núñez, Floren, Martínez Luna y quizás los señores Munies y Arredondo.

Con arreglo á la ley, el Ayuntamiento puede funcionar con las dos terceras partes de los individuos que le componen.

Dada la dificultad de encontrar número suficiente de personas en condiciones legales para ir al Ayuntamiento, lo probable es que el señor Aguilera se limite á nombrar diez ó doce concejales para completar sólo el número indispensable exigido por la ley.

Muchos de estos nombramientos recaerán en exconcejales conservadores.

Ayer tarde conferenciaron en la Presidencia del Consejo los señores Sagasta y Becerra, diciendo un periódico que de lo que se ocuparon fué de la designación de persona para sustituir en el cargo de

intendente de Cuba al señor Quintana. Quizá nablase incidentalmente de este asunto, en el cual, según se dice, el ministro de Ultramar no tiene interés alguno por candidato determinado, dejándolo a elección del Gobierno.

De esto no se ocuparán los ministros hasta que se halle la corte de regreso en Madrid.

Parce que está acordado definitivamente que la corte efectúe su regreso a Madrid el lunes próximo, saliendo por la mañana de dicho día de San Sebastián y llegando a Madrid por la noche.

Se cree que el señor Sagasta saldrá de Madrid para San Sebastián el sábado próximo, con el objeto, ya conocido, de acompañar a SS. MM. en el viaje de regreso.

Dice *El Eco Mauritano*, periódico de Tánger, llegado ayer a Madrid: «La reclamación de España sobre los asesinatos de Casa Blanca está en vías de conclusión.

Una de las bases de la reparación a España es la de que el asesino reciba la última pena en presencia de las autoridades españolas. Con este motivo pasará un buque de guerra español a las aguas de Casa Blanca.

En el ministerio de Obras públicas de Francia se estudia actualmente una nueva proposición presentada para evitar los efectos de las descargas eléctricas en los campos.

Se trata de convertir todos los postes telegráficos en otros pararrayos, uniéndolos a los railes para que a lo largo de ellos se pierda el fluido.

El gasto que ocasione esta medida al Estado será de 5 millones de francos, pero se evitarán la mayor parte de los siniestros debidos al rayo y que anualmente causan perjuicios por valor de más de 50 millones.

Por reales órdenes de Gracia y Justicia ha sido jubilado D. Diego de Rute, subdirector del penal de Granada; y han sido trasladados: a ésta vacante D. Ignacio López Alvarez, subdirector del de Burgos; a éste puesto D. Manuel Buisen, electo del de Santoña, y a éste don Carlos López, electo director de la cárcel de Granada.

Se ha promovido a subdirector de primera clase en turno de antigüedad a D. Santiago Rodríguez Coco, número primero del escalafón de su clase, y se ha nombrado en turno de ingreso de aspirantes a D. Eduardo Muñoz de Vaca, único del escalafón de su clase, y en virtud de ejercicios de oposición, oficial de contabilidad del penal de San Agustín de Valencia a D. Eduardo Méndez González.

Por consecuencia de esta combinación quedará vacante una plaza de subdirector de tercera clase, que corresponde a turno de mérito y que se anunciará en la *Gaceta* muy en breve.

ULTIMAS IMPRESIONES.

En nuestra edición de última hora anticipamos ayer las siguientes noticias:

Folleín 99

EL

DOCTOR CELESTINUS

por

D. TORCUATO TARRAGO

dición, ni el afán de cazar del coronel, ni la calma solemne del señor Carvajal, pudieron dar animación a los acontecimientos.

A cada hora, a cada momento, por cualquier motivo, el recuerdo del señor Malgalán se reproducía con más intensidad.

—Yo he soñado con él esta noche,—decía Irene Villaverde.

—Yo he visto su sombra,—suspiraba doña Joaquina.

—¿Se ha aparecido la sombra a usted?—preguntaba maliciosamente el señor Rendón.

—Me explicaré,—decía la aturdida dama.—Yo vi un pescado grande, muy grande... Me hallaba en el mar... y aquel pescado fué tomando forma humana hasta que se convirtió en el señor Malgalán; es decir, no en el señor Malgalán,

Calma absoluta en los círculos políticos, donde no se habla de otra cosa que de los planes para cuando se abran las Cortes.

El Gobierno parece resuelto a que empuen las sesiones, continuación de la quinta legislatura, el día 29 de Octubre.

El gobernador civil parece que tropieza con serias dificultades para el nombramiento de los concejales interinos y para librarse de esto ha elevado una consulta al ministro de la Gobernación.

En el primer Consejo de ministros se tratará de quién ha de reemplazar al intendente de Cuba, señor Quintana.

Durante la ausencia del ministro de la Gobernación se ha encargado del despacho el subsecretario señor Baynays.

Esta tarde ha salido para París el señor Castelar, de donde no regresará hasta la apertura de Cortes.

Es casi seguro que el Gobierno no se ocupará en los proyectos de Ultramar y Fomento hasta después del regreso de la familia real.

De los proyectos del señor Becerra, no se tratará en Consejo de ministros hasta después del regreso de la corte.

Se ignora cuando irá a San Sebastián el señor Sagasta.

Del Exterior.

A última hora recibimos del extranjero las siguientes noticias:

Paris 3.—Es inexacto que Boulanger prepare un nuevo manifiesto, según sus amigos, pero es indudable que pierde terreno el boulangismo.

Sin embargo, no se confía en que la nueva Cámara dé origen a Gobiernos muy fuertes, puesto que se compone de variados grupos, ninguno de ellos bastante fuerte.

M. Jules Ferry, jefe de los oportunistas y el personaje que tiene mayor influencia secreta en los destinos de Francia, derrotado en el distrito de los Vosgos, casi puede asegurarse que el domingo próximo será elegido, pues dos oportunistas de influencia en sus distritos se lo han cedido.

El Haya 3.—La huelga iniciada en esta capital no se parece a las alemanas ni a las inglesas por sus tendencias pacíficas.

Los obreros y los patronos negocian una transacción; reina completa calma y los ánimos parecen apaciguados.

En una reunión a la que asistieron cerca de 500 huelguistas decidióse que la huelga no tuviese de ningún modo matiz socialista, y que se dejase continuar tranquilamente en su trabajo a los obreros no adheridos al movimiento.

Viena 3.—Tiene ya carácter oficial la noticia de que la visita de czar a la corte de Berlín ha sido definitivamente aplazada. La familia imperial rusa marchará de Dinamarca a mediados de Octubre.

Sérias disensiones se han presentado entre húngaros y croatas a causa de la exposición regional de Esseg. Cuatrocientos viajeros de Aram han declarado que no visitarán la exposición mientras

sino en su sombra. Diga usted, coronel Guada; ¿es cierto que los muertos se aparecen?

—Según y conforme,—contestó en tono algún tanto burlesco el adusto militar.

—Lo digo esto... porque... vamos... confesaré mi debilidad. Yo tengo un miedo espantoso a los muertos, y por todas partes me figuro ver al señor Malgalán... particularmente de noche.

—Pues de noche es cuando hay que tener más cuidado con las apariciones,—volvió a replicar el coronel.

Diálogos del corte del actual habían tenido efecto más de veinte veces desde que ocurrió la desgracia del señor Malgalán, y cuando llegaron a Castell-Blanco el 31 de Enero por la mañana, hubo una nueva conversación sobre el mismo tema.

—Yo desearía,—dijo prudentemente el padre Adviento,—que procuráramos no desanimarnos con los lúgubres recuerdos que a cada momento estamos resucitando. La inevitable desgracia del señor Malgalán no tiene remedio posible. El, víctima de su celo, cayó en el fondo de los lagos invisibles; desapareció a nuestra vista, y después no hemos tenido otro consuelo que deplorar un infortunio de esta naturaleza. Pero aun que hay razón para sentir, hay razón también para no olvidar. Tenemos a nuestros más caros amigos recorriendo siniestros y tenebrosos abismos; debe-

la bandera de los magiars flote en la fachada.

Los directores acogieron la demanda, causando este incidente pensosa sensación.

Londres 3.—Ha sido nombrado lord moire de Londres para ejercer el año próximo, sir Henry Aaron Isaacs. Fué votado por unanimidad.

New-York 3.—No queda ya la menor duda de que esta ciudad será la elegida para que en ella se celebre el gran certamen universal, una de las fiestas con que este país va a conmemorar el descubrimiento de un nuevo mundo por el inmortal Colón en 1492.

La lucha entre las diferentes ciudades de la Unión que pretenden semejante honor subsiste aun; pero Washington, Philadelphia, Chicago, Baltimore, Boston y otras se baten, en retirada, reconociendo que Nueva York es la población norteamericana que reúne las condiciones más favorables para celebrar la gran Exposición internacional.

Belgrado 3.—No obstante las noticias contrarias, se cree que el rey Milano llegará próximamente.

Las elecciones han sido más favorables al partido radical de lo que se suponía. Los candidatos triunfantes de esta fracción suman 94; los liberales cuentan con 23.

La nueva Skupshtina se ocupará de la cuestión dinástica, arreglando definitivamente la situación del rey Milano.

Budapesth 3.—El río Theiss va creciendo rápidamente y amenaza los trabajos de reconstrucción de los muelles, que no podrán continuarse.

La situación de Szegedin durante la inundación de primavera resultará en este caso muy crítica.

Paris.—El Banco de Francia ha sido víctima de un robo de 200 000 francos. Un sujeto desconocido se presentó hace algunos días en la Caja haciendo que le entregaran dicha cantidad, presentando al efecto un documento que acreditaba tener en el Banco un depósito y la correspondiente cuenta corriente. Este documento se hallaba en toda regla y a nombre de un señor X. Ayer se presentó dicho sujeto reclamando su depósito provisto del verdadero resguardo.

Resulta que la suma fué entregada mediante un documento falso y que esto no ha podido ser hallado en las oficinas del Banco, lo que supone la ingerencia de otra persona que lo ha hecho desaparecer.

Arévalo (Avila).—Hace falta que llueva para las labores de sementera que ya han dado comienzo.

En el mercado de hoy han entrado unas 3.000 fanegas de trigo, pagándose el superior a 35 rs; centeno a 18; cebada de 19 a 20; algarrobas a 14.

En partidas se han vendido unas 1.500 fanegas de trigo añejo a 37 reales y en el mercado los precios quedan firmes, con tendencia a subir.

Talavera de la Reina (Toledo).—Los precios corrientes en esta comarca de los artículos siguientes son: Trigo nuevo de 37 a 38 rs. fanega;

cebada de 20'50 a 12'50; habas de 38 a 40 colmada; algarrobas de 20 a 21'50 ídem; aceite de 46 a 47 rs. cántara; lanas blancas de 60 a 72 rs. arroba.

Zaragoza.—Revista de los precios corrientes de la semana que finó hoy: Trigos.—Catalán nuevo de 17'32 a 17'60 pesetas hectólitro; ídem hembrilla de 16'20 a 16'48; ídem otro de 15'22 a 15'92; ídem huerta de 14'52 a 15'08.

Granos.—Cebada de 5'65 a 6'46; ídem huerta a 6'46; maíz común de 9'16 a 9'70; habas a 10'75.

Harinas.—De primera de 27 a 31 pesetas los 100 kilos; de segunda de 25 a 27; de tercera de 20 a 22; ídem remolido de 14 a 18.

Despojos.—Cabeza de 3'75 pesetas hectólitro; menudillo a 2'25; salvado a 2; támara a 2.

Rioseco (Valladolid).—Detalle: trigo, entrada 6.000 fanegas a 33 rs. las 4 libras.

Partidas: Trigo, ofertas a 33 1/2 rs. las 94 libras, pagan a 33.

Tendencia del mercado: sostenido. Compras: todos.

Tiempo: despejado y frío. Estado de los campos: terminando la limpia.

Tordesillas (Valladolid).—La situación de este mercado, es la siguiente: Trigo de 33 a 34 rs. fanega; centeno a 19 ídem; cebada de 19 a 20 ídem; algarrobas a 16 ídem; guisantes a 24 ídem; harina de 1.ª a 16 rs. arroba; ídem de 2.ª a 15 ídem; vino blanco a 12 rs. cántara; vinagre a 14 ídem.

Terminadas las labores del verano, la afluencia al mercado de hoy ha sido muy buena, viéndose animadísimo así el de granos como el mular y vacuno.

En este último se han vendido 120 reses.

Aranda de Duero (Burgos).—La situación de este mercado, es la siguiente: Trigo de 31 a 32 rs. fanega; centeno a 18 ídem; cebada a 19 ídem; algarrobas a 16 ídem; harina de primera «Dulce María» a 13 rs. arroba; ídem de segunda a 12 ídem; ídem de tercera a 11 ídem; harinilla a 8 1/2 ídem; cabeza de 4 a 1/2 ídem; salvadillo a 4 1/2 ídem ídem.

El mercado concurre, así, como la feria fué animadísima en la semana anterior, habiéndose verificado muchas transacciones, entre las que figuran la compra de 72 reses vacunas por un sólo espectador para los mataderos de Madrid y sus contornos, y en ganado mular también se hicieron varios tratos, con lo que, tanto esta población como los que nos favorecieron con su concurso, hemos quedado altamente satisfechos.

Los premios anunciados entregados a los agraciados en el acto de la adjudicación.

Alba de Tormes (Salamanca).—La situación de este mercado es la siguiente: Trigo a 32 rs. fanega; centeno a 22 ídem; cebada a 21 ídem; algarrobas a 14 ídem; avena a 12 ídem; garbanos de 56 a 140 ídem; vino de 14 a 16 reales cántara; aceite a 60 ídem; jabón de 42 a 48 rs. arroba; carne de vaca a 40 céntimos de peseta libra; ídem de certero a 40 ídem; tocino a 75 ídem.

El tiempo de bastante calor.

gruta de Alarcos, pero había necesidad absoluta de conformarse: Una vez en Castell-Blanco, tomaron posesión de la única posada del pueblo, y cada cual se alojó como pudo, excepto los cuartos principales, que se dejaron para las señoras. Pero doña Joaquina manifestó que ella no se quedaba sola, pues siempre tenía delante de sí la imagen del difunto señor Malgalán. Hospedóse, pues, en la habitación de la madre de Adviento.

Don Hipólito Carvajal, que había asumido el cargo de jefe del detall, señaló una especie de galería que en parte estaba abierta al aire libre, para comedor de los expedicionarios, y allí se puso la mesa para satisfacer las necesidades de la vida.

El posadero estaba más listo que el viento. Sabía que aquella gente principal pagaba al contado, y recibió, como órdenes terminantes, el que el almuerzo estuviera a las doce del día, y la comida a las siete de la noche.

Después de almorzar todos salieron a dar un paseo, visitaron la dehesa de los Guadalupes y se acercaron a la orilla del río Guadiana. El cura de Castell-Blanco, que visitó a los forasteros tan luego como supo que eran personas, al parecer, de grande importancia, los acompañó al referido punto, y no pudo menos de llamar la atención que todos se ocupaban del río, de su corriente y de sus aguas.

—¿Si intentarán hacer alguna obra

Vitigudino (Salamanca).—La situación de este mercado es la siguiente:

Trigo, 34 rs. fanega; centeno, 19; cebada, 20; algarrobas, 16; guisantes, 24; harina de primera, 16 rs. arroba; ídem de segunda, 15; vino blanco, 12 reales cántara; vinagre, 14.

En el mercado de ganado mular hay falta de concurrencia y escasas transacciones.

El vacuno bueno. Se han vendido 114 reses.

Cambios sobre plazas de Ultramar y Extranjero.

PLAZAS	CAMBIOS
Londres, a 90 d/f....	Dineros. 25 93
Londres, a 8 d/v....	26,12
París, a 8 d/v....	Francos 3'40
Burdeos, a 8 d/v....	00,00
Marsella, a 8 d/v....	00,00
Lisboa, a 8 d/v....	00,00
Hamburgo, a 8 d/v....	00,00
Génova, a 8 d/v....	00,00
Habana.....	00,00
Puerto-Rico.....	00,00
Manila.....	00,00

Bolsín del día 2.

Contado, 00'00.
Fin de mes, 75'75.
Próximo, 00'00.
Barcelona, interior, 75'92.
Esterior, 77'72.
Paris, 75'93.
Londres, 74'75.

Cotización oficial del día 2.

FONDOS PÚBLICOS	Ultimo precio	Movimiento.	
		Aza.	Faja.
Deuda perpetua al 4 por 100 interior....	75 75	10	»
Ídem id. pequeños....	75 85	20	»
Ídem id. fin corriente....	75 85	15	»
Ídem id. fin próximo....	00 00	»	»
Ídem id. al 4 por 100 exterior.....	77 40	20	»
Ídem id. pequeños....	77 45	20	»
Deuda amortizable al 4 por 100.....	89 25	10	»
Ídem id. pequeños....	89 40	25	»
Billetes hipotecarios de Cuba.....	106 30	15	»
Annualidades de Cuba.....	00 00	»	»
Carpetas provisionales de Cuba.....	00 00	»	»
Obligaciones municipales.....	00 00	»	»
Obligaciones del Banco Hipotecario....	09 00	»	»
Cédulas hipotecarias al 6 por 100....	00 00	»	»
Ídem id. al 5 por 100	103 00	»	»
Acciones del Banco de España.....	410 75	15	»
Compañía de Tabacos	109 00	»	50

hidráulica estos señores?—se preguntaba el referido párroco con curiosidad.

Pero su asombro fué mayor cuando el padre Adviento le preguntó: —¿Sabe usted, señor cura, si ha aparecido sobre la corriente del río Guadiana alguna botella?

El cura no supo qué contestar a aquella pregunta, y juzgó si sería una chanza de aquel cazador semi-elegante semi-eclesiástico. Además la conversación que oía era para él tan extraña, que no entendía una palabra de ella. Se figuraba que aunque aquellos señores hablaban en castellano, se explicaban en un idioma completamente desconocido para él. Aquello de que debían aparecer botellas en el río, de que debajo de su cauce existía un mar profundo y misterioso, de que había un barco de vapor, que acaso en aquel instante estaría dando fondo debajo de donde ellos estaban, era una serie de disparates para la inteligencia del párroco, que juzgó si los forasteros serían unos locos ó unos cortesanos que a pesar de sus buenas y escogidas formas trataban de burlarse de él.

—Con que en resumidas cuentas,—volvió a decir el padre Adviento—¿con que usted me asegura no ha aparecido alguna botella sobre la superficie del río?

—Pero caballero,—contestó el cura amostazado.—¿Se imagina usted que el Guadiana produce botellas?

—En esta ocasión sí.

Rogamos el pago de la suscripción a los muchos que la deben y que ahorren viajes y reclamaciones enojosas al cobrador.

También rogamos el pago de las cuentas que se deben a nuestro establecimiento, pues sin cobrar no es posible pagar.

Sentimos de todas veras la pena que embarga en estos momentos a nuestro respetable amigo D. Miguel Giménez Baeza como a su apreciable familia, por la grave enfermedad que padece uno de sus hijos deseando una pronta mejoría al pequeño enfermo.

La oración de San José que se ha de rezar en este mes después del Sto. Rosario, cuya devoción recomienda S. S. León XIII, se vende en la imprenta de este periódico a dos céntimos.

Carcel de Murela. Movimiento habido durante el mes de Septiembre; Ingresos, 63.—Salidas 56. Máximum de existencia, 153.—Mínimum, 131.

Los 63 ingresos se distribuyen en la forma siguiente: A disposición de la Audiencia, 1. A la del Juzgado de instrucción de San Juan, 14. A la de la Catedral, 12. Tránsitos y detenidos a disposición del Sr. Gobernador civil, 28. A disposición de la Comisión provincial, 2.

A cumplir condena, 6. Solteros, 34.—Casados 28.—Viudos, 1. Menores de 20 años, 7. De 20 a 30, 28.—De 30 a 40, 14.—De 40 a 50, 3.—Mayores de 50, 6.

Durante los meses de Julio, Agosto y Septiembre han ingresado 160, y salido 167.

Encuentrase en esta ciudad el rico comerciante e ilustrado viajero D. Fran-

cisco de Paula Formosa, a quien nuestro amigo D. Juan Piqueras dió un banquete amitoso en su casa de la Fuensanta.

Ha sido nombrado aspirante de segunda clase de la Administración de Contribuciones D. Felipe Masa, en sustitución de D. Rafael Ferrandiz, que ha sido trasladado a Albacete.

Ha sido nombrado cabo furriel de la brigada de bomberos D. José Antonio Saez, por renuncia de D. Mariano Macario.

Dice «La Voz de Totana»: «Por este año (ni quizá por el que viene) no se abre el colegio de segunda enseñanza, que tan provechosos resultados ha venido dando en años anteriores. Lo sentimos, por varios conceptos.»

Hoy no hemos recibido los diarios de Orihuela y Torrevieja.

«El Times» de Londres ha llevado una estadística de las curas alcanzadas en dicha capital, durante el año pasado, por los pectorales más conocidos, según informes facultativos, y de sus datos resulta que el Pectoral de Cereza, del Dr. Ayer efectuó 17.396 curas más que cualquiera de sus similares, con cuyo motivo lo recomienda eficazmente para la tos, los resfriados, catarros y todas las afecciones de la garganta y pulmones.

Ayer tarde recorrió a pié y con gran velocidad el paseo del Malecón, un anarín, que dice pedirá permiso a la autoridad para exhibir al público su rara habilidad de correr en competencia con una locomotora.

En algunos pueblos de esta provincia, ya se están preparando para las próximas elecciones municipales.

Guía electoral de Ayuntamientos para 1889, legislativa y teórico-práctica. Se vende en la calle de S. Cristóbal, núm. 7.

El Sr. Alcalde no asistió ayer al despacho de la Alcaldía por encontrarse enfermo. Deseamos al Sr. Pagán un rápido mejoramiento.

Dice «Las Provincias»: «No sabemos lo que ocurrirá en Lorca en la cuestión consumos, pero no debe ser nada bueno, cuando el señor Ministro de Hacienda ha mandado un inspector para que gire una detenida visita a aquella Administración subalterna a fin de conocer el estado en que actualmente se hallan dichos consumos. —Ha llegado a esta capital el inspector de Hacienda D. Vicente Sevillano.»

Almanaque de «La Ilustración» (no de este año) a 1 peseta, calle de S. Cristóbal, 7.

Agendas que pueden utilizarse como libro en blanco para apuntes, a una peseta y a una y cincuenta, calle de San Cristóbal, 7.

En el mes próximo de Noviembre se deben proveer las escuelas vacantes que siguen:

La de Torreahuera (Murcia), 825. La de Ribera de Molina, con 750. La de niñas de (Lorca), con 2.000. La de (La Unión), con 1.650. La de (Jumilla), con 1.375. Además del sueldo los Maestros y Maestras disfrutará casa-habitación para sí y su familia y los emolumentos marcados por la Ley.

La Real Sociedad Económica de Amigos del País de Granada, ha acordado crear escuelas para mujeres, donde estas recibirán enseñanza para los ramos de Correos, Telégrafos, y Teléfonos, comercio e institutos trices.

Además ha establecido, para hombres la enseñanza de taquigrafía, y para ambos sexos, una escuela de sordo-mudos y ciegos. La enseñanza de Correos, Telégrafos, Teléfonos y comercio, se dará respectivamente en dos cursos, y en tres institutos.

Para 1890 hemos recibido ya **El Sol Génesis** (Almanaque con el santoral en

verso) y el **Almanaque festivo**, a 50 céntimos el primero y a peseta el segundo.

El sexo de los huevos.

En los pueblos ha sido siempre un problema la elección de los huevos para echárselos a una **claseca**.

De aquí el que se diga de una persona que no tiene acierto para elegir sus amigos, ó de un amo a quien los criados le son fieles, «que tienen mala mano para sacar pollos».

La elección de huevos en el caso que nos ocupa es muy importante, porque, conocido el secreto, a voluntad pueden conseguirse en las incubadoras los pollos ó pailas que se deseen.

Es muy fácil conocer en cada huevo si ha de ser macho ó hembra el ave que debe producir después de la incubación.

Dicha circunstancia consiste en la situación del hueco que lleva en el todo, hueco, de manera que cuando se manifiesta en el centro del mismo, el nuevo ser resultará macho, y si se halla en un lado hembra.

Como el hecho es fácil de poderse comprobar, aconsejamos a nuestros lectores lo verifiquen, por ser una circunstancia que, de resultar cierta, tiene como interés para la cría de aves de esta especie.

Señor Director de La Paz de Murcia: Sume mi nombre a los de tantos que me han curado por medio del sistema celular: yo padecía dolores nerviosos de una úlcera del estómago y estoy curado. (Llor al modesto «Instituto-Celular»). Antonio Solís. Kx-fiscal.

San Gervasio. Consultar por carta al Doctor Audet, Ferraz, 66—Madrid. Los medicamentos se remiten por correo, previo envío de su importe al Instituto Audet, Madrid, en sellos ó giro. 27—14 ls.

ULTIMA HORA

Madrid 3. El descarrilamiento ocurrido en el puente del Genil, entre Córdoba y Sevilla, ha producido algunas desgracias; se

sabe oficialmente que por consecuencia de la catástrofe hay 30 viajeros heridos.

El «Imparcial» de esta mañana publica un artículo en el que declara que es un procedimiento antipolítico y acusa una gran torpeza en el Sr. Sagasta, que producirá algunos peligros, el presentarse este ante las cortes con el Gabinete actual.

La insurrección en Oreta, según los despachos que se han recibido aquí esta mañana, ha terminado.

Han cesado también las persecuciones contra los cristianos y la calma ha vuelto a los ánimos que estaban muy exaltados.

Los últimos despachos recibidos de Londres, dicen que Gladstone declara que la existencia de la triple alianza es una amenaza constante para la paz europea, y una provocación segura y peligrosa para que con el menor motivo surja la guerra, en la que tendrían necesidad de intervenir por sus propios intereses é independencia la mayor parte de las potencias de Europa.

Los republicanos coalicionistas que han regresado de París, vienen muy desanimados por el resultado infructuoso de las conferencias que han celebrado con el Sr. Ruiz Zorrilla.

La corte, acompañada del Sr. Sagasta y del ministro de Marina, saldrá de San Sebastián para Madrid el día 7 del actual.

Agravase la profunda crisis por que atraviesan las instituciones republicanas. Las sesiones en las próximas cámaras francesas, seguramente van a ser muy borrascosas, augurándose muchos incidentes de gravedad entre la mayoría y oposiciones. («Correspondencia de Albacete».)

Plumas, papel, libros, lapiceros, claridad y otros objetos de primera enseñanza, se encuentran en nuestro establecimiento.

Toda persona que sea realmente cuidadosa de su salud debe leer con atención el folleto sobre la anemia. En este folleto se encuentran reunidas las apreciaciones, testimonios y certificados de las celebridades médicas de Francia y Europa, que han experimentado el **Hierro Bravais**. Enviase franco, 40, rue Saint-Lazare, París.

PRECIOS DE INSCRIPCIÓN.—Anuncios: uno ó dos días, 5 céntimos línea, por tres ó cuatro 5 céntimos; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan en las líneas del tipo ocho á una columna. Reclamamos sellos, remitidos y anuncios oficiales, a 10 céntimos línea; comunicados desde 25 céntimos adelante. A los suscritores se rebaja el 25 por 100; pago 1 día de la publicación.

DIARIO DE AVISOS.

Anuncios de defunciones ó funerales. A dos columnas 7 pías. en la 1.ª y 3.ª en a 4.ª página. A dos columnas 12. Mayor tamaño a precios convencionales. A los suscritores se rebaja el 25 por 100. Reclamamos sellos que impidan las exigencias en nuestra imprenta.

Almanaque.

Octubre, 31 días.

Martes	1	8	15	22	29
Miércoles	2	9	16	23	30
Jueves	3	10	17	24	31
Viernes	4	11	18	25	
Sábado	5	12	19	26	
Domingo	6	13	20	27	
Lunes	7	14	21	28	
Sábado 5	VALIDA PUERTA.				
Sol	5 57 a	5 42 t.			
Luna	2 26 t.	12 37 n.			

Boletín religioso.

Santoral.—Mañana: s. Froilán ob., y san Plácido y cps mrs. **Jubileo.**—Mañana: en la iglesia del Carmen y se aplica por don Francisco Sánchez y esposa, misas de medias horas, y en la de las Capuchinas por D.ª Josefa Arce de Riquelme, misas de medias horas.

ANUNCIOS.

DENTICINA INFALIBLE

Preguntad á millares de madres y os dirán que han curado á sus peñueuelos en la agonía, que los veían espirar, y les han salvado con estos polvos prodigiosos. No hay niño que muera de la dentición si los usa, por mal que se encuentre; hacen brotar la baba suprimida, cortan la diarrea que les aniquila, les quitan las erupciones de la boca que les molesta, les arregla el estómago, les hace arrojar la flema, impide los ataques de alfercía, y por fin atiende á todos los accidentes que ocurren en la dentición pesosa y difícil, brota de fuertes dentaduras. Caja para seis días cuesta 12 reales, y se remite por 2 reales mas. Madrid, calle Sacramento, 2, botica de Fernández Izquierdo, y al por mayor plaza de la Villa, 4, laboratorio de F. Izquierdo; en todas las boticas y droguerías de Murcia y Cartagena y particularmente en esta capital Ferrer y hermanos, y en las principales farmacias y droguerías. **ASEGURARSE QUE SEAN LEGÍTIMAS DE FERRER Y HERMANOS. PUES HAY QUIEN LAS IMITA.**

CAPSULAS RAQUIN FUMOUZE-ALBESPEYRES. 78, Faubourg Saint-Denis, PARIS. **100 CURAS sobre 100 ENFERMOS** tratados por la Academia. EXÍJASE LA FIRMA RAQUIN Y EL SELLO DEL GOBIERNO FRANCÉS.

NO MAS CALENTURAS Las píldoras de RIZA de Pérez Negro es el remedio más seguro conocido hasta el día, para curar RA DICA LMENTR las fiebres intermitentes ya sean tercianas, cuartanas ó cotidianas. El éxito extraordinario que han alcanzado en toda España es la garantía más segura de su eficacia. Se encuentran de venta en toda clase mejores farmacias al precio de 5 pesetas la caja de 80 píldoras y 3 pesetas la media caja con 40.—En Murela, farmacia de los Sres. Pina y Vivo, Martínez Cortina, Farmacia catalana y demás farmacias y droguerías. **Alhama.** Sr. Rodríguez.—**Bullas.** Sr. Martínez Valero.—**Ca Laguna.** Sr. Rizo (droguería).—**Lorca.** señor Saez, y en Madrid, en casa de su autor, Ruda, 14, farmacia de Pérez Negro.

CONTRA LAS ENFERMEDADES CRÓNICAS NINGUN REMEDIO ES TAN EFICAZ COMO UN VEGIGATORIO en el brazo. **PAPEL DE ALBESPEYRES** Empleado en los HOSPITALES MILITARES. EXÍJASE LA FIRMA FUMOUZE-ALBESPEYRES.

PÍLDORAS CATÁRTICAS La Mejor MEDICINA de Familia. **DEL DR. AYER** Premiada con MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona. Son el MEJOR PURGANTE VEGETAL y ÚNICO que no irrita. Curan positivamente todas las afecciones del estómago, del hígado y los desarreglos de vientre, así como también la ictericia, ataques biliosos, neuralgias, jaquecas y los dolores de cabeza. Tomadas á tiempo, evitan enfermedades que en muchos casos producen la muerte. Evitan siempre sufrimientos y gastos á los que las toman. Las eminencias médicas las prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparadas por el **Dr. J. C. AYER y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.** Agentes generales en España **VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona**

NO MAS HERPES La pomada y eseneta anti herpética de Botta preparada por el Dr. Borrell curan de un modo prodigioso las herpes y demás enfermedades de la piel, por inveteradas que sean. Son tan eficaces las virtudes de estos remedios, que se han curado con ellos personas que tenían muy arraigadas las herpes y que cada verano tenían que tomar baños y aguas sulfurosas sin lograr su curación. Se venden en las principales boticas y droguerías de Murcia. Los pedidos han de dirigirse á **Borrell Hermanos, Asalto, 52, Barcelona.**

NEURALGIAS Píldoras del Doctor Moussette. Las VERDADERAS PÍLDORAS MOUSSETTE calman y curan las Neuralgias más rebeldes, la Jaqueca, la Gastralgia, la Ciática, y las Afecciones reumáticas agudas y dolorosas que han resistido á todos los demás remedios. Las VERDADERAS PÍLDORAS MOUSSETTE deben tomarse en las comidas. El primer día se tomarán tres, una por la mañana, una al medio día y otra por la noche. Si no se encuentra alivio, se tomarán 4 píldoras el segundo día, dos por la mañana, una por la tarde y una por la noche. No se deberán tomar más de cuatro píldoras diarias. Exíjanse las Verdaderas Píldoras Moussette de Clin y Cia que se hallan en las principales Boticas y Droguerías. 4179 **PARÍS — CASA CLIN Y CIA — PARÍS**

BAÑOS DE SAN ANTONIO Este acreditado y cómodo establecimiento, situado en la céntrica calle de la Fuensanta, con cómodas y curiosas pilas, grandes y comunes, con cuartos independientes ó con comunicación, se hallan abiertos desde 1.º de Junio. **PRECIOS** Un novenario, con ropa, 10 pesetas y sin ella 7.50. Un baño con ropa, 1.25 pesetas y sin ella 1. Hay baños de ducha y especiales para los que los necesiten.

En cours de publication dans **LE JOURNAL DU DIMANCHE** Recueil littéraire illustré paraissant chaque semaine **LE TORPILLEUR 29** Roman de mœurs maritimes, par **PIERRE MAEL**. Illustré par **PAUL DESTÈZE** **LA DERNIERE NUIT D'HELOGABALE** Conte romain, par **LOUIS JOURDAN** Illustré par **PAUL DESTÈZE** **LES FILLES DU BOËR** Par **Alfred de Bréhat** 10 cent. le numero de 16 pages chez tous les libraires **ABONNEMENTS:** Départements, 1 an, 8 fr.—6 mois, 4 fr. Pour tous les pays faisant partie de l'Union postale 1 an 8 fr. 50.—6 mois 4 fr 25 On peut s'abonner sans Frais dans tous les Bureaux de Poste La Collection du Journal, qui se compose actuellement de 62 vol., forme une **Véritable Bibliothèque**, renfermant plus de 750 Romans des meilleurs Ecrivains contemporains. La facilité que nous offrons á nos Abonnés et á nos lecteurs de prendre cette Collection en plusieurs fois, leur permet d'acquérir, sans déboursé apparent, les romans les plus importants de nos principaux auteurs. **NOTA.**—Toute commande doit être accompagnée de son montant en mandat-oste á l'ordre de M. l'Administrateur. **Primes gratuites offertes á tous les Abonnés directs** Envoy franco sur demande affranchie d'un numéro spécimen et du catalogue. Se suscribe calle de S. Cristóbal, 7, Murcia.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA revista Especial de Bellas Artes, Literatura y Actualidades (AÑO XXX) Publicanse al mes cuatro números de 16 páginas, ocho de ellas con selectos grabados, debidos al lápiz y al buril de nuestros mejores artistas. Cuando las circunstancias de la actualidad lo exigen, se distribuyen **Suplementos**, gratis para los Sres. Suscritores. **PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.** **MADRID:** Un año, 35 pesetas.—Seis meses 18 pesetas. Tres meses 10 pesetas. **PROVINCIAS.** Un año, 40 pesetas.—Seis meses, 21 pesetas.—Tres meses, 11 pesetas. **ADMINISTRACIÓN.** CARRERAS, 12 MADRID. Calle de Zoco, núm. 5, en Murcia, sesirven los pedidos. **Imprenta de LA PAZ**

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR Cura todas las Enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Ezeema, Soriasis, Herpes, Liqueur, Impétigo, Gota, Reumatismo **ROB BOYVEAU LAFFECTEUR** DE YODURO DE POTASIO cura los accidentes sifilíticos antiguos ó rebeldes: Ulcéras, Tumores, Gomas, Escrófulas, así como el Erafismo, la Escrófulosa y la Tuberculosa. EN TODAS LAS FARMACIAS. En París, Casa J. FERRER, P.º, 102, rue Richelieu, S.º de BOYVEAU LAFFECTEUR.